

AVANCES DEL SELA

Reunión de la Institucionalidad de América Latina, el Caribe, Asia y África para la Reducción de Desastres

El 13 y 14 de diciembre tuvo lugar en Ciudad de Panamá la Reunión de la Institucionalidad de América Latina, el Caribe, Asia y África para la Reducción de Desastres. La misma fue organizada por el Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA), la Estrategia Internacional para la Reducción de Desastres (UNISDR) y la Secretaría General Iberoamericana; con participación de representantes de organismos internacionales y organismos sub-regionales encargados de reducción de desastres y representantes de América, Asia y África.

Esta actividad sirvió para crear un ambiente propicio de cooperación y coordinación para el desarrollo de la institucionalidad en torno a la reducción de desastre; y de igual forma, para identificar las principales instituciones, mecanismos e instrumentos existentes para atención a emergencias y reducción de desastres.

Los organismos subregionales, regionales e internacionales vinculados a la reducción de riesgo de desastres que participaron en la reunión tomaron nota de los documentos de trabajo presentados como contribución a las deliberaciones, particularmente los relativos a "Adaptación al Cambio Climático y Reducción de Riesgos de Desastres. Panorama de Instituciones y Políticas en Asia y el Pacífico" (SP/RIALC-AA-RRD/DT No. 2) y la "Reducción de riesgo de desastres en África Sub-Sahariana. Informe EIRD a nivel regional. 2009" (SP/RIALC-AA-RRD/DT No. 3). Asimismo se informó que en enero del 2011 se circulará entre los participantes el documento "La Reducción de Riesgo de Desastres. Un desafío para la institucional, la integración y la cooperación en América Latina y el Caribe" (SP/RIALC-AA-RRD/DT No. 4) que está preparando la EIRD.

Los participantes agradecieron las presentaciones realizadas por los representantes de las instituciones subregionales especializadas en la reducción de riesgo de desastres y de los organismos regionales e internacionales asistentes, así como de las diversas instancias del Sistema de Naciones Unidas.

Las conclusiones y recomendaciones emanadas si como las presentaciones y documentos de la reunión están disponibles en portal del SELA en la siguiente dirección:

http://www.sela.org/view/index.asp?ms=258&pageMs=26403&item_id=79057

Conclusiones y Recomendaciones del II Encuentro Regional de Ventanillas Únicas de Comercio Exterior (VUCE) en América Latina y el Caribe: avances y retos pendientes

Los participantes en el "II Encuentro Regional de Ventanillas Únicas de Comercio Exterior (VUCE) en América Latina y el Caribe: avances y retos pendientes", tomaron nota de la presentación de los resultados preliminares del estudio "La Ventanilla Única de Comercio Exterior (VUCE) en América Latina y el Caribe: una aproximación a sus avances y retos pendientes" que actualmente la Secretaría Permanente del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA), está elaborando y cuyo objetivo general es relevar información que permita determinar los avances en el proceso de creación de las VUCE, y su nivel de instrumentación en conformidad con las normas de la UN/CEFACT, en los Estados Miembros del SELA. Asimismo, el citado documento se propone: i) identificar, tanto los factores inhibidores como los habilitadores que inciden en el desarrollo de las VUCE en los países de América Latina y el Caribe (ALC); ii) relevar los niveles de compatibilidad inter-ventanillas existentes en aquellos aspectos modulares como son: el tecnológico, el jurídico-legal y el procedimental; iii) identificar los niveles de armonización y de interoperabilidad que deberían existir entre las VUCE de la región y iv) hacer las recomendaciones pertinentes en materia de políticas nacionales, subregionales y regionales con miras a lograr la consolidación e integración plena de las VUCE en las políticas y acuerdos comerciales de los países de ALC y para contribuir a resolver los retos pendientes en la región en materia de facilitación del comercio, con particular referencia al comercio electrónico y a las VUCE.

A partir de las distintas ponencias presentadas y de los debates efectuados durante las sesiones de trabajo en los cuatro paneles desarrollados a lo largo del evento, los participantes

BILATERALES

- Sube la migración calificada de América Latina y el Caribe,
- indica informe del SELA.
- El SELA expresa solidaridad con Venezuela y Colombia.
- Presidentes del MERCOSUR piden a Lula que siga representando a la región.
- Colombia reafirma su compromiso con la integración en la cumbre del MERCOSUR.
- Chile y Bolivia forman grupo de trabajo para adelantar agenda bilateral.
- MERCOSUR: Lula se despide luego de fortalecer dimensión política del bloque.
- MERCOSUR firma un acuerdo para consultas con Cuba.
- El presidente Martinelli ve condiciones propicias en EEUU para ratificar TLC con Panamá.
- Senado de EEUU prorroga preferencias arancelarias a países andinos.
- Con ausencia de cuatro presidentes se realiza la Cumbre Jefes de Estado del SICA.
- Cancilleres de países de la CAN declaran el 2011 como el "Año Andino de la Integración Social".
- Ambassador Lolita Applewhaite to act as Caricom Secretary-General.
- Caricom festeja 38 años de relaciones con Cuba.
- Argentina y Ecuador analizan mapa productivo.
- Hasta abril Colombia y Venezuela se dan plazo para nuevo tratado comercial.

ENTORNO

- El FMI vota para dar más poder a economías emergentes.
- La OIT reclama empleos de calidad en América Latina para cerrar "el ciclo de la pobreza".
- El Banco Mundial destinará 49.300 millones de dólares a los países pobres.
- La economía mundial crecerá más de 4% en 2011, impulsada por los países emergentes.
- India y México celebran 60 años de

llegaron a un conjunto de conclusiones e hicieron algunas recomendaciones referidas a las tareas y desafíos que la región debe encarar para fortalecer e impulsar el comercio electrónico y, específicamente, las VUCE.

Los participantes reconocieron el esfuerzo y la contribución del SELA para darle continuidad al trabajo iniciado con el I Encuentro Regional sobre Ventanillas Únicas de Comercio Exterior en América Latina y el Caribe (Bogotá, 25 y 26 de marzo de 2010) organizando, junto con el Servicio Nacional de Aduanas (SNA) de Chile, este II Encuentro y habiendo reunido en él a autoridades y especialistas de alto nivel, quienes tuvieron la oportunidad para reflexionar y discutir en torno a aspectos altamente relevantes para el objetivo de contribuir con el proceso de facilitación del comercio en la región a través del comercio electrónico y, específicamente, de la creación y desarrollo de la Ventanilla Única de Comercio Exterior (VUCE).

La creación de la Ventanilla Única de Comercio Exterior (VUCE) en la región, además de ser una necesidad propia del comercio intrarregional, es una externalidad derivada de la dinámica del comercio electrónico internacional y extrarregional y se desarrolla en tres dimensiones: la dimensión pública, la dimensión privada y la dimensión internacional.

El texto completo de las Conclusiones y Recomendaciones así como toda la documentación concerniente a este Encuentro Regional está disponible en el Portal del SELA: <http://www.sela.org/view/index.asp?ms=258&pageMs=79067>

Seminario “DEBATIC: La Convergencia Necesaria: TIC y PYME, en la sede del SELA

“El Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA), en sus 35 años de actividad, ha conferido especial atención al tema del desarrollo de las PYMES en la región, por su importancia, en cuanto a la creación de empleos, en la generación de inversiones y por su significativa participación en el Producto Interno Bruto de nuestros países”.

Con estas palabras de apertura del Secretario Permanente del SELA, Embajador José Rivera Banuet, dio inicio el pasado 8 de diciembre al Seminario “DebaTIC: La Convergencia Necesaria: TIC y PYME”, organizado conjuntamente con la Cámara Venezolana de Tecnologías de Información y Comunicación, CAVEDATOS, y llevado a cabo en la sede de esta secretaría, evento que contó con actores claves del sector que debatieron sobre las oportunidades que brindan las TIC para el desarrollo y fortalecimiento de las PYMES.

“Las micro, pequeñas y medianas empresas latinoamericanas y caribeñas están llamadas a desempeñar un rol decisivo como agentes de cambio productivo, tecnológico y organizacional, y también como parte fundamental en el entramado de actores sociales que hacen vida y definen el curso político en nuestras naciones. Reconocemos la importancia de las Tecnologías de Información y Comunicación (TIC) para el desarrollo, crecimiento y fortalecimiento de este sector de la región, en un mundo cada día más virtual y digitalizado”, puntualizó el Secretario Permanente del SELA.

DebaTIC ha sido el espacio ideal para el intercambio de ideas y la actualización. En éste, se resumen todos los esfuerzos de CAVEDATOS y SELA, así como de las organizaciones que invierten en el crecimiento del sector de las tecnologías de información y comunicación en Venezuela y contribuyen haciendo posible que estos eventos de alto contenido educativo sean gratuitos para el público.

El texto completo del discurso del Embajador Rivera Banuet está disponible en el Portal del SELA: http://www.sela.org/view/index.asp?ms=258&pageMs=26402&item_id=80916

- relaciones diplomáticas.
- Cumbre de Cancún logra modesto avance contra calentamiento global.
- Países caribeños instalan sistema para aplicar pasaporte común.
- Empresarios ecuatorianos quieren buscar inversiones en Chile.

AGENDA

Reunión de la Institucionalidad de América Latina y el Caribe, Asia y África para la Reducción de Riesgos de Desastres

SELA

Ciudad de Panamá, Panamá,
(13 y 14 de diciembre)

Calendario de reuniones del SELA para el año 2010
Secretaría Permanente del SELA



Contáctenos

Para su comentario o información, favor diríjase a este buzón:

Bilaterales

Sube la migración calificada de América Latina y el Caribe, indica informe del SELA

Ciudad de México, 13 de diciembre.-La migración de trabajadores calificados, con las mujeres como mayoría, se ha acentuado en los países de América Latina y el Caribe en las dos décadas recientes como en ninguna región del mundo, advierte una investigación del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA).

A nivel mundial 5.6 por ciento de los migrantes son considerados de “alta calificación” en tanto que cuentan con más años de escolaridad o capacitación, pero tal porcentaje se duplica en el caso de los migrantes latinoamericanos, se triplica con los mexicanos y se quintuplica si se trata de migrantes de algunos países de Centroamérica y el Caribe.

La investigación precisa que entre los años 1990 y 2008 se incrementó 164 por ciento el número de migrantes calificados originarios de América Latina y El Caribe que residen en alguno de los países afiliados a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), la mayoría mujeres y jóvenes.

En 20 de las 33 naciones latinoamericanas analizadas por el SELA uno de cada cinco de sus migrantes tienen alta calificación, es decir 20 por ciento o menos como ocurre en México. En otros 13 países la proporción es de seis por cada 10 y en cinco naciones llegan a ser más de ocho por cada decena.

En México, el número de migrantes calificados se disparó 285 por ciento en menos de 20 años, al pasar de 366.7 mil a un millón 415 mil entre 1990 y 2008, según el documento. Esta última cifra representaba 16.9 por ciento de los 8.3 millones que hace un bienio conformaban toda la población preparada del país, cuando 20 años antes la tasa de estos migrantes sólo era de 10 por ciento.

Fenómeno en aumento

La migración calificada latinoamericana también presenta otro distintivo en comparación con la de otras regiones del mundo: "la participación mayoritaria de las mujeres, ya que 31 de los 33 países presentaron en 2008 tasas de migración calificada femenina mayores que las masculinas", las excepciones fueron Argentina y Uruguay.

"Nuevamente vale la pena recalcar las diferencias regionales: en algunos países caribeños el crecimiento de las mujeres migrantes calificadas duplica y hasta cuadruplica al de sus pares hombres, mientras que en algunos sudamericanos el nivel de migración calificada masculina se encuentra levemente por encima del de sus coterráneas mujeres", según el SELA.

Hasta el siglo pasado el grueso de los migrantes latinoamericanos eran "no calificados", aun cuando entre las décadas de los 60 y 70 hubo cierto auge de la migración calificada. El fenómeno, lejos de estar en declive, se presenta con más fuerza en la región con cifras sin precedentes.

Guyana, San Vicente, Haití, Jamaica y Grenada son los cinco países cuyos migrantes calificados ya superan 80 por ciento del total de sus trabajadores radicados fuera de su territorio, mientras que en el otro extremo con menos de 5 por ciento se ubican naciones sudamericanas como Brasil, Argentina, Paraguay, Chile, Perú, Bolivia y Venezuela, además de la centroamericana Costa Rica.

(Tomado de La Jornada, México)

El SELA expresa solidaridad con Venezuela y Colombia

Caracas, 8 de diciembre.- El Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA) manifestó su respaldo a Venezuela y Colombia, naciones afectadas en los últimos días por intensas lluvias e inundaciones.

"Expresamos nuestras condolencias y solidaridad por los severos efectos causados por las lluvias en Colombia y Venezuela", señaló el secretario permanente del bloque regional, José Rivera Banuet, durante la inauguración de un foro sobre las tecnologías de la información y la comunicación, en la sede del organismo regional.

Las precipitaciones han dejado al menos 34 muertos en varios estados venezolanos, y más de 200 en Colombia, además de cientos de miles de damnificados.

Esperamos que puedan ser subsanados los problemas en el breve plazo, para lo cual ofrecemos nuestro mayor apoyo y colaboración, dijo Rivera en la caraqueña Torre Europa, sede de la Secretaría Permanente del SELA.

La organización, fundada en 1975, agrupa a 28 países latinoamericanos y caribeños bajo principios como la integración y la postura común en la escena internacional.

(Publicado por la Agencia Prensa Latina)

Presidentes del MERCOSUR piden a Lula que siga representando a la región

Foz do Iguazú (Brasil) 17 de diciembre.- Los presidentes del MERCOSUR y Estados asociados pidieron al mandatario saliente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva, en su despedida internacional, que siga representando a la región luego de dejar el poder, en un homenaje al popular dirigente.

"Esta cumbre es un marco en la evolución del MERCOSUR" y tiene "un significado especial para mí" por ser "el último compromiso de la agenda internacional para mí como presidente", dijo Lula a sus pares de la región e invitados de países tan variados como Australia, Nueva Zelanda, Emiratos Arabes Unidos, o representantes de la Autoridad Nacional Palestina.

Lula dijo haber tenido "muchas alegrías" en su relación con jefes de Estado pero "ninguna como el MERCOSUR".

"Salgo de aquí con la certeza de que valió la pena el trabajo que juntos realizamos", señaló el mandatario que comenzó su participación en el bloque en 2003 en Asunción.

Luego del aplauso que dieron de pie al anfitrión de la cumbre de Foz do Iguazú (sur de Brasil), todos y cada uno de los mandatarios de los otros países miembros plenos del bloque -Argentina, Paraguay, Uruguay-, de los Estados asociados -Chile y Bolivia-, y representantes de Venezuela en proceso de adhesión, homenajearon al presidente brasileño.

El boliviano Evo Morales, el más efusivo en sus palabras, dijo que Lula "merece ser secretario general de las Naciones Unidas". Debe ser "candidato de América a secretario general de Naciones Unidas", remarcó.

Lula descartó en varias ocasiones buscar ese cargo el cual, sostuvo, es para "burócratas".

La argentina Cristina Kirchner dijo que la reunión era un "hasta pronto Lula", y el paraguayo Fernando Lugo expresó su "gratitud y respeto hacia un gran estadista".

El uruguayo José Mujica dijo que "Lula tiene mucha carta que jugar al trote (recorriendo) por este mundo".

"Sin título es nuestro embajador plenipotenciario en el concierto de este mundo. Estas cosas no se designan, las crea la vida. Tontos e idiotas si no nos damos cuenta", lanzó.

En tanto el presidente chileno Sebastián Piñera, recordó la despedida del astro del fútbol Pelé en Maracanã, y parafraseó: "Fica Lula, fica" (quédate Lula, quédate).

Colombia reafirma su compromiso con la integración en la cumbre del MERCOSUR

Foz de Iguazú, 17 de diciembre.- El vicepresidente de Colombia, Angelino Garzón, reafirmó el compromiso de su país con la integración suramericana en la sesión plenaria de la XL Cumbre del MERCOSUR que se celebra en la ciudad brasileña de Foz de Iguazú.

"Puedo asegurar que Colombia continuará impulsando y apoyando todos los esfuerzos e iniciativas que tiendan a consolidar y perfeccionar los procesos de integración en la región, con la firme convicción de que la integración de nuestros pueblos no sólo es posible sino necesaria", dijo Garzón.

El alto funcionario representa en la cumbre al presidente Juan Manuel Santos, quien no viajó a la Cumbre de Foz de Iguazú por la emergencia causada por las fuertes lluvias en Colombia, país asociado al MERCOSUR.

El vicepresidente aseguró que su país ve la integración "como un proceso que parte no solamente de aproximaciones políticas", sino también de "hechos que se traducen en interconexión fronteriza y en beneficios sociales".

En el mismo sentido, el funcionario aseguró que el Gobierno de Santos está "complacido" de su adhesión al acuerdo marco sobre cooperación en materia de seguridad regional del MERCOSUR, firmado ayer en esta ciudad.

"Con este acuerdo ayudaremos a optimizar los niveles de seguridad en la región, promoviendo la más amplia cooperación y asistencia recíproca en la prevención y represión de las actividades ilícitas, vinculadas con la criminalidad internacional organizada", manifestó Garzón.

El representante colombiano aprovechó para desearle los "mejores deseos de éxito" a la presidenta electa de Brasil, Dilma Rousseff, quien no está presente en la cita y que recibirá el poder de las manos del mandatario saliente, Luiz Inácio Lula da Silva, el próximo 1 de enero.

"Le reitero que en Colombia seguirá contando con una nación amiga que continuará fortaleciendo las relaciones de amistad y cooperación con Brasil", concluyó. (Publicado por EFE, vía Yahoo! Noticias)

Chile y Bolivia forman grupo de trabajo para adelantar agenda bilateral

Foz de Iguazú, Brasil, 17 de diciembre.- Los presidentes de Chile y Bolivia, Sebastián Piñera y Evo Morales, acordaron conformar un grupo de trabajo para avanzar de forma "más fecunda y rápida" una agenda bilateral de 13 puntos.

"Le hemos encargado a los cancilleres que establezcan la forma, los procedimientos y los plazos de este equipo que nos permita avanzar en los 13 puntos de la tabla, en un clima de cordialidad, amistad y hermandad", dijo Piñera, según un comunicado de la presidencia chilena.

Piñera y Morales participaron de la XL Cumbre Presidencial del MERCOSUR, en la ciudad brasileña de Foz do Iguazú, en carácter de jefes de Estado de países asociados al bloque, pero realizaron un encuentro bilateral acompañados de sus respectivos ministros de Relaciones Exteriores.

A la salida de ese encuentro bilateral Piñera mencionó su esperanza en que "las relaciones entre Chile y Bolivia van a poder conocer mejores tiempos, más fecundos, de mayor colaboración y de mayor amistad".

El encuentro, dijo el jefe de Estado chileno, fue "una reunión franca entre dos países amigos y hermanos, que quieren avanzar juntos hacia el futuro".

La formación de este grupo especial para tratar de avanzar en una agenda especial de 13 puntos sobre los más sensibles asuntos bilaterales había sido acordada en una reunión entre vicecancilleres de los dos países, pero Piñera y Morales decidieron darle respaldo al más alto nivel.

En el encuentro, los dos presidentes también disiparon un malestar diplomático a raíz de mensajes aparecidos en el sitio de internet del Ejército boliviano y que fuentes chilenas consideraron ofensivo. Según Piñera, Morales garantizó el episodio no refleja la posición de su gobierno.

"Tengo una gran concepción y un tremendo aprecio por el presidente Morales, que es un hombre que habla con la verdad, actúa de frente y sus palabras me merecen plena confianza", dijo Piñera.

Chile y Bolivia carecen de relaciones diplomáticas desde 1978, cuando falló un intento de darle una salida al mar al segundo, que perdió su litoral ante el primero en la guerra del Pacífico de fines del siglo XIX. (Publicado por AFP, vía Yahoo! Noticias)

MERCOSUR: Lula se despide luego de fortalecer dimensión política del bloque

Foz do Iguazú, Brasil, 16 de diciembre.-El presidente saliente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, se despide del MERCOSUR después de ocho años de participación en sus foros, donde contribuyó a fortalecer la dimensión política y humana del bloque, coincidieron analistas y diplomáticos.

"El MERCOSUR es un proyecto complejo, que tiene fundamento en la integración económica, pero Lula aportó una enorme dimensión política, en gran parte consecuencia de su propia proyección", dijo el politólogo Guilherme Carvalhido, de la Universidad Vega de Almeida.

Según este especialista, "con la salida de Lula de la escena, la ausencia de esa dimensión política seguramente será sentida. Todo indica que Rousseff mantendrá las políticas brasileñas, pero el carisma de Lula ha sido útil para el bloque".

Entre las marcas de los ocho años de Lula en el MERCOSUR, Carvalhido mencionó la aproximación de Bolivia y Venezuela al grupo conformado por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay desde 1991. Bolivia es actualmente miembro asociado externo y Venezuela está en proceso de convertirse en un miembro pleno.

"Creo que la coincidencia de Lula con Néstor Kirchner (el ex presidente argentino 2003-2007, fallecido en octubre) fue muy importante en todo este proceso, y ambos vencieron muchas resistencias", dijo, recordando que el ingreso de Venezuela, por ejemplo, lleva los límites del MERCOSUR hasta el Caribe.

Para Carvalhido, "es necesario tener en cuenta que el MERCOSUR tiene un adversario verdaderamente formidable en Estados Unidos: durante años los países prefirieron negociar un acuerdo con Estados Unidos y no con el MERCOSUR". (Publicado por AFP, vía Yahoo! Noticias)

MERCOSUR firma un acuerdo para consultas con Cuba

Foz do Iguazú, 16 de diciembre.- MERCOSUR firmó un acuerdo de consultas políticas con Cuba que permitirá que la isla caribeña tenga mayor participación en las reuniones del bloque integrado por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay.

El acuerdo fue suscrito por los cancilleres de los cuatro miembros plenos del MERCOSUR durante la reunión de su Consejo del Mercado Común (CMC) celebrada en la ciudad brasileña de Foz de Iguazú como parte de la cumbre semestral del bloque.

"Es un acuerdo de importante simbolismo político ya que abre paso a la integración de Cuba al MERCOSUR", explicó el ministro brasileño de Relaciones Exteriores, Celso Amorim, en una rueda de prensa.

El canciller brasileño aclaró que el acuerdo no convierte a Cuba en miembro asociado del MERCOSUR, estatus que tienen Bolivia, Chile, Colombia, Ecuador y Perú, además de Venezuela, que está en proceso de adhesión plena, pero sí acerca a la isla caribeña al bloque.

"Realizaremos consultas políticas y, pese a que no será un miembro asociado por no integrarse a la unión aduanera, Cuba tendrá mayor participación en nuestras reuniones", agregó.

Por su parte, el asesor de la Presidencia brasileña para Asuntos Internacionales, Marco Aurelio García, dijo que de lo que se trata es de "acercar más a Cuba al MERCOSUR", principalmente en momentos en que la Isla "pasa por una transición económica importante".

"Lejos de aislar a Cuba queremos incorporarla más a Latinoamérica y más al MERCOSUR", manifestó García a periodistas.

El asesor del presidente Luiz Inácio Lula da Silva recordó que Brasil coopera con ese país para ayudarlo a recuperar su agricultura y también en las obras de mejora del puerto del Mariel del que, dijo, "será muy importante cuando Cuba y Estados Unidos restablezcan relaciones".

El embajador cubano, Carlos Rafael Zamora, aseguró que el acuerdo tiene "gran trascendencia" e "implica una etapa cualitativamente superior" en sus relaciones con el MERCOSUR, puesto que son los países con grandes relaciones económicas y comerciales con la Isla.

Asimismo, el MERCOSUR lanzó un plan para adoptar políticas comerciales, de inversión y de inmigración comunes, como una vía para impulsar un mayor crecimiento económico de la región.

En el marco del plan, sus cuatro miembros plenos -Brasil, Argentina, Paraguay y Uruguay— acordaron elaborar garantías a la inversión, leyes antimonopolios y una política única para la industria automotriz.

Además, aspiran a eliminar las actuales barreras que pesan sobre la industria de servicios y algunas exenciones arancelarias sobre bienes que han puesto a prueba la unidad del bloque comercial.

Tras una década de crisis políticas y económicas durante la que el futuro de MERCOSUR estuvo en serio riesgo, la unión aduanera cobró un nuevo impulso este año. Los líderes sudamericanos están hablando nuevamente de crear un bloque al estilo de la Unión Europea.

"MERCOSUR se iba a desintegrar. Pese a las proyecciones pesimistas, está avanzando", dijo el ministro de Asuntos Exteriores brasileño Celso Amorim, en la cumbre celebrada en Foz de Iguazú.

La creciente unidad del grupo podría ayudar además a fortalecer la posición de Sudamérica en las negociaciones comerciales con otros países y bloques, como con la Unión Europea.

MERCOSUR "se está volviendo un punto de referencia creciente para la inversión internacional", dijo Amorim, e indicó además que el Congreso de Paraguay aprobará el próximo año la entrada de Venezuela al bloque, citando información de fuentes diplomáticas brasileñas y de autoridades paraguayas. (Tomado de cubaEncuentro.com)

El presidente Martinelli ve condiciones propicias en EEUU para ratificar TLC con Panamá

Washington, 16 de diciembre.-El presidente de Panamá, Ricardo Martinelli, afirmó en Washington que las condiciones políticas en Estados Unidos están dadas para que se ratifique el tratado de libre comercio (TLC) entre ambos países, pendiente desde 2007. Martinelli dijo en un discurso ante la Cámara estadounidense de Comercio que observa un "emergente consenso político sobre el comercio" luego de que pasara la agitación política de las elecciones legislativas del 2 de noviembre.

"El momento para finalizar nuestro acuerdo es mejor que nunca", dijo Martinelli, quien realizó una corta visita a la capital estadounidense, para reunirse con líderes empresariales para impulsar el TLC.

Martinelli resaltó que la administración de Barack Obama está empeñado en aumentar el comercio como impulso a la débil economía en Estados Unidos. Recientemente se anunció el fin de las negociaciones para un TLC con Corea del Sur, recordó el mandatario.

"Visto desde afuera, parecería que se presenta una nueva oportunidad para impulsar acuerdos como el de Estados Unidos y Panamá", dijo Martinelli.

El TLC con Panamá es resistido por la bancada demócrata en el Congreso, alegando diferencias en temas laborales.

El presidente panameño afirmó que su país ha asegurado "que nuestras leyes laborales sean consistentes con los estándares internacionales".

"Esa es una razón por la que estoy hoy acá: porque creo que los cambios que estamos haciendo en Panamá hacen al TLC un mejor acuerdo para ambos países", señaló.

Negociadores estadounidenses han mostrado su esperanza de que tras anunciarse el TLC entre Estados Unidos y Corea del Sur, se abran las puertas a la ratificación de los acuerdos con Panamá y con Colombia, suscrito en 2006. Asimismo, en la Cámara de Representantes, donde a partir de enero habrá mayoría republicana, legisladores de ese partido han mostrado su deseo de que se ratifiquen los TLC con Panamá y Colombia. (Publicado por AFP, vía Yahoo! Noticias)

Senado de EEUU proroga preferencias arancelarias a países andinos

Washington, 16 de diciembre.- La Cámara de Representantes de Estados Unidos (EEUU) aprobó a viva voz una prórroga de la Ley de Preferencias Arancelarias Andina (ATPDEA) hasta julio de 2012, aunque la medida afronta objeciones de algunos republicanos en el Senado.

La medida, aprobada en las postrimerías de la sesión 111 del Congreso, fue presentada por el legislador demócrata de Michigan, Sander Levin, e incluye la extensión del Sistema Generalizado de Preferencias (SGP), que se vence el 31 de diciembre.

La ATPDEA es una ley que data de 1991 y permite la importación libre de aranceles a EEUU de miles de productos andinos, en respuesta a la lucha antidrogas de esos países. En el caso de Colombia, permite la importación a EEUU de cerca de 1.200 productos.

Se desconoce cuándo la medida será sometida a votación en el Senado, cuya agenda incluye otras prioridades de la Casa Blanca, como el tratado nuclear "START" y los presupuestos para el Gobierno para el año fiscal 2011 en curso.

Perú suscribió un acuerdo comercial con EEUU y Bolivia quedó excluida de la ATPDEA por su presunta falta de cooperación en la lucha antidroga.

La medida, entonces, es de vital interés para Colombia y Ecuador.

En un comunicado, el embajador de Colombia, Gabriel Silva, dijo que la "votación abrumadora a favor de la extensión del ATPDEA en la Cámara de Representantes de Estados Unidos demuestra un claro apoyo bipartidista por este programa y por Colombia". (Publicado por EFE, vía Yahoo! Noticias)

Con ausencia de cuatro presidentes se realiza la Cumbre Jefes de Estado del SICA

San Pedro (Belice), 16 de diciembre.- La XXXVI Cumbre Ordinaria de Jefes de Estado del Sistema de Integración Centroamericana (SICA) comenzó en Belice sin cuatro presidentes, pero con el anuncio de que Costa Rica y Nicaragua aceptaron la mediación ofrecida por Guatemala y México para resolver su litigio territorial.

El anuncio lo hizo el presidente de Guatemala, Álvaro Colom, a su llegada al hotel de la isla de San Pedro donde se celebra la reunión.

A la Cumbre no asisten los mandatarios Daniel Ortega (Nicaragua), Laura Chinchilla (Costa Rica), Ricardo Martinelli (Panamá) y Leonel Fernández (República Dominicana).

"Será una cumbre importante porque estamos terminando un año fuerte. No terminamos de salir del problema de Honduras, y ahora tenemos el conflicto entre Nicaragua y Costa Rica, pero esperamos encontrar soluciones", dijo Colom.

El encuentro de un solo día, que es presidido por el primer ministro de Belice, Dean Barrow, tiene como objetivo definir la estrategia regional de seguridad, y aprobar reformas al Tratado Marco de Seguridad Democrática de la región, que data desde hace 15 años.

Además, aunque el tema no figura en la agenda oficial, los gobernantes conocerán una propuesta que presentará Colom para respaldar el proceso de negociación del litigio territorial que mantienen Nicaragua y Costa Rica.

En la cita, además de Barrow y Colom, participan los gobernantes Mauricio Funes (El Salvador), Porfirio Lobo (Honduras), así como el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza.

Ortega es representado por el ministro de Economía Orlando Solórzano; Chinchilla por el vicepresidente Alfio Piva; Martinelli por el viceministro de Relaciones Exteriores Álvaro Alemán; y Fernández por la vicescandallera Clara Quiñones.

La estrategia de seguridad que aprobarán los mandatarios, y que fue diseñada por los equipos técnicos de los países que integran el SICA, contiene las acciones que impulsará el bloque centroamericano para hacer frente de forma conjunta a los flagelos del crimen organizado y el narcotráfico que afectan la región.

La misma será presentada en junio del próximo año, en Guatemala, a los países donantes a los que la región les solicitará recursos técnicos y financieros para su implementación.

Mientras que las reformas al Tratado Marco de Seguridad Democrática, tienen como objetivo actualizar su contenido de acuerdo a las legislaciones de cada país, para que Costa Rica y Panamá, únicos países que no lo han ratificado puedan a formar parte integral del mismo.

Al finalizar la cumbre, Belice cederá a Guatemala la presidencia pro tempore del SICA, organismo regional que el pasado 13 de diciembre cumplió medio siglo de existencia, la cual mantendrá durante el primer semestre de 2011. (Publicado por EFE, vía Yahoo! Noticias)

Cancilleres de países de la CAN declaran el 2011 como el "Año Andino de la Integración Social"

Lima, 14 de diciembre.- Los Ministros de Relaciones Exteriores de los Países Miembros de la Comunidad Andina acordaron declarar el 2011 como el "Año Andino de la Integración Social", con el propósito de promover la agenda subregional, las políticas de los países andinos y las iniciativas ciudadanas sobre la igualdad, la cohesión y la integración social y territorial.

El acuerdo fue adoptado, mediante la Decisión 745, durante la XVIII Reunión Extraordinaria del Consejo Andino de Ministros de Relaciones Exteriores, celebrada por videoconferencia, bajo la Presidencia del Canciller de Bolivia, David Choquehuanca.

El reconocimiento del Año Andino de la Integración Social pretende afianzar mecanismos de coordinación de los programas, proyectos y acciones en el ámbito del desarrollo social entre los órganos e instituciones del Sistema Andino de Integración (SAI) y entre éstos y los Países Miembros.

En tal sentido, durante este año, los países de la CAN y los Órganos e Instituciones del SAI impulsarán y difundirán políticas activas de inclusión y cohesión social para prevenir la pobreza y la exclusión; promoverán e intercambiarán experiencias sobre las mejores prácticas para el reconocimiento y protección de los derechos sociales y culturales; y articularán acciones para promover los derechos de los pueblos indígenas y de los afrodescendientes, entre otras actividades.

En su Reunión Extraordinaria, el Consejo Andino de Ministros de Relaciones Exteriores aprobó también, mediante la Decisión 744, la ejecución del Proyecto de Cooperación CAN-UE "Apoyo a la Cohesión Económica y Social en la Comunidad Andina – CESCAN II", con un presupuesto global de 8.2 millones de euros.

Este proyecto permitirá contribuir al fortalecimiento de los Países Miembros de la Comunidad Andina en el diseño de una política regional de Cohesión Económica y Social, y promover acciones concretas a través de Proyectos Transfronterizos y un Programa Transnacional Piloto en reducción de la pobreza. (Tomado de la Web de la CAN)

Ambassador Lolita Applewhaite to act as Caricom Secretary-General

Georgetown Dec. 17.- The Chairman of CARICOM, the Hon. Bruce Golding, has announced that Deputy Secretary-General, Ambassador Lolita Applewhaite, will act as Secretary-General with effect from 1 January 2011 pending the selection and appointment of a new Secretary-General to succeed His Excellency Sir Edwin Carrington who will retire at the end of the year.

The Search Committee chaired by Barbados Minister of Foreign Affairs and Foreign Trade, Senator Maxine McClean, which was established to identify suitable candidates to fill the post of Secretary-General submitted a progress report to the Bureau of Heads of Government on 17 November. CARICOM Heads of Government have approved the recommendation of the Bureau for the Search Committee to continue its search, review applications and conduct interviews with a view to submitting its recommendations to the Inter-session Meeting of the Conference of Heads of Government scheduled to be held in Grenada in late February/early March 2011. CARICOM Heads of Government further agreed that, in the interim, Ambassador Applewhaite would act as Secretary-General.

Ambassador Applewhaite, a Barbadian national with vast experience in the diplomatic service, is a former Director of the Centre for International Studies at the Cave Hill Campus of the UWI. She has served as Deputy Secretary-General of CARICOM since 2003. (Taken from CARICOM Website)

CARICOM festeja 38 años de relaciones con Cuba

Georgetown, 8 de diciembre- La Comunidad del Caribe (CARICOM) y Cuba festejan el trigésimo octavo aniversario del establecimiento de sus vínculos, más fortalecidos por la cooperación solidaria de la Isla y el apoyo del bloque en la arena internacional.

Ambas partes conmemoran con disímiles actividades la decisión de Trinidad y Tobago, Barbados, Guyana y Jamaica de instaurar en 1972 relaciones diplomáticas con La Habana y romper con el hostil aislamiento que enfrentaba ese gobierno tras su triunfo revolucionario.

Tal gesto abrió el camino para que los restantes territorios caribeños desarrollaran lazos de amistad y colaboración con esa hermana nación y más tarde, en 2002, conllevó a instrumentar el mecanismo de las cumbres CARICOM-Cuba.

Precisamente en esa cita los jefes de Estado y de Gobierno del bloque integracionista y de La Habana acordaron instituir esta fecha para celebrar el inicio de sus nexos, considerados un referente para otros proyectos integracionistas en América Latina y el Caribe.

Esas reuniones se efectúan cada tres años para examinar y ampliar los proyectos de cooperación e integración en terrenos como la educación, salud, energía y comercio, entre otras.

Durante sus casi cuatro década de vínculos, Cuba ha otorgado becas, ayuda técnica, personal y asistencia médica en situaciones de desastres naturales de forma gratuita y un gran número de sus colaboradores brindan servicios en los estados de CARICOM.

La más reciente muestra de su solidaridad se evidencia con el despliegue de más de mil 200 galenos en Haití para combatir la epidemia de cólera que azota ahora esa nación, con un saldo de dos mil 210 muertos y 93 mil 222 contagiados desde su aparición en octubre último.

Por su parte, la agrupación caribeña exige en todos los eventos internacionales el cese inmediato del bloqueo financiero, comercial y económico que Estados Unidos mantiene contra la Isla por casi medio siglo, y cuyos daños superan los 100 mil 154 millones de dólares.

La cuarta cumbre CARICOM-Cuba tendrá lugar en Trinidad y Tobago en 2011 y tendrá entre sus objetivos ampliar los programas de cooperación y fortalecer los lazos de hermandad.

(Publicado por la Agencia Prensa Latina vía Google Noticias)

Argentina y Ecuador analizan mapa productivo

Buenos Aires, 13 de diciembre.-El ministro de Agricultura de Argentina Julián Domínguez y su par de Ecuador, Ramón Espinel Martínez, rubricaron un acuerdo de cooperación en materia productiva.

La participación en el mercado de Ecuador se articulará a través de un convenio con el INTA, cuyos técnicos viajarán a ese país y llevarán a cabo una evaluación de la producción. "Nuestra prioridad es avanzar con los convenios en la agenda bilateral entre la Argentina y Ecuador, para la transferencia de paquetes tecnológicos", destacó Domínguez y agregó que "junto al INTA hemos desarrollado un plan estratégico en diferentes países para llevar la innovación tecnológica que nuestro científicos y técnicos fueron constituyendo como modelo de producción agroindustrial a nivel internacional".

Además de este relevamiento y transferencia de tecnología, se buscará fomentar la participación de empresas argentinas, para que puedan comercializar sus productos a Ecuador, a través de mecanismos de financiación. En el marco de este convenio, se apuntará a incluir a empresas argentinas vinculadas a la producción. "El objetivo será detectar necesidades e instalar el agregado de valor en origen de la producción primaria y tecnología de alimentos procesados argentinos en Ecuador", acotó Domínguez.

Por su parte, Espinel Mendoza mostró un gran interés por la tecnología nacional en materia agrícola, sobre todo en almacenaje de granos en bolsa plástica, y destacó que "en los primeros meses del próximo año queremos comenzar con este convenio, para instalar en nuestro país estas unidades de almacenamiento". (Publicado por UPI, vía Google Noticias)

Hasta abril Colombia y Venezuela se dan plazo para nuevo tratado comercial

Caracas, 7 de diciembre (UPI)- Colombia y Venezuela preparan un nuevo acuerdo económico, cuyas conversaciones marchan por buen camino y que se extenderán hasta abril.

La novedad es acuerdo es que se hará sobre la base de la complementariedad y desarrollo económico conjunto. Para esto, se dará mayor impulso a la inversión binacional y el desarrollo de cadenas de producción de interés para ambos países y en materia cultural, se conformará una orquesta sinfónica binacional.

En este momento se está en la fase de estructurar los equipos conjuntos.

Según VTV se iniciará con proyectos específicos de cultivo y el desarrollo del Plan Nacional del Café en toda su cadena, con inversión colombiana y la experiencia venezolana. Por otro lado, se está considerando como enfrentar los estragos causado por el fuerte temporal que azota a los territorios venezolanos y colombianos, además del apoyo mutuo para la atención de las emergencias

Se trabaja sobre la certeza de que esto forma parte del proceso de alteración de clima y donde los países Sur son los más afectados. El ministerio de Relaciones Exteriores igualmente está negociando con Portugal, para la construcción de 12.500 viviendas en alianza con el país europeo cuyas empresas están en el país. (Publicado por la Agencia UPI vía Google Noticias)

Entorno

El FMI vota para dar más poder a economías emergentes

Washington, 17 de diciembre.- El Fondo Monetario Internacional (FMI) dijo que su junta de gobernadores aprobó reformas que transferirán más poder de votación a economías emergentes como China, India y Brasil.

"Esto resultará en el traspaso de más de un seis por ciento en la cuota de participación a mercados emergentes dinámicos y países en desarrollo, y de más de un seis por ciento desde países sobre-representados a los sub-representados", indicó el FMI en un comunicado.

La distribución de votos en el prestamista global es importante porque da a los países una oportunidad para influir en las decisiones sobre como se usa el dinero, reunido a través de suscripciones de los miembros del FMI.

El fondo dijo que los 10 miembros del organismo con el mayor poder de votación en el futuro serán Estados Unidos, Japón, las potencias emergentes de China, Brasil, India y Rusia, así como Francia, Alemania, Italia y Reino Unido.

Al aumentar el poder de votación a naciones como China y otras potencias emergentes, "esta reforma resultará en un fondo que refleje mejor las realidades", señaló el FMI.

Los países desarrollados han incrementado los esfuerzos para que países como China acepten una mayor responsabilidad en organizaciones globales como el FMI, mientras que Pekín ha rechazado contribuir adicionalmente a menos que se reconozca su creciente influencia económica.

Las economías emergentes ya han obtenido una mayor influencia en el FMI en los últimos cinco años, pero el traspaso en poder de votación representa en la práctica una profunda reforma al orden económico establecido cuando el fondo fue creado después de la Segunda Guerra Mundial. (Publicado por Reuters, vía Yahoo! Noticias)

La OIT reclama empleos de calidad en América Latina para cerrar "el ciclo de la pobreza"

Santiago, 16 de diciembre.- La Organización Internacional del Trabajo (OIT) subrayó que la creación de empleos de calidad es clave en América Latina y el Caribe de cara a cerrar el "ciclo de la pobreza" y mejorar la situación económica y social de la región.

El director general de la OIT, Juan Somavia, indicó durante un encuentro en Chile que "la calidad del empleo determina la calidad de la sociedad", según informó la ONU en un comunicado. "Rechazar esta idea implica condenar a millones de trabajadores a un futuro incierto" y "sólo ayudará a perpetuar el ciclo de la pobreza durante generaciones", lamentó.

En este sentido, señaló que aunque los países latinoamericanos y caribeños se han recuperado más rápidamente de la crisis económica global que otras zonas del mundo, el futuro parece "incierto".

La Comisión Económica de Naciones Unidas para América Latina presentó un informe en el que prevé un descenso del crecimiento en la región desde el 6 por ciento previsto para 2010 a un 4,2 por ciento en 2011.

Con este contexto, Somavia quiere que se apuesta por los jóvenes, cuya tasa de desempleo llega incluso a triplicar la de personas de edades superiores.

El jefe de la OIT hizo hincapié en que "el futuro de una sociedad viene determinado por el empleo de sus trabajadores jóvenes". "Una economía que no es capaz de proporcionar empleos a su juventud es una economía que huye de su futuro y que defrauda a las familias y a la sociedad", advirtió. (Publicado por EuropaPress)

El Banco Mundial destinará 49.300 millones de dólares a los países pobres

Bruselas, 15 de diciembre.- El Banco Mundial (BM) anunció que destinará 49.300 millones de dólares durante tres años para donaciones y préstamos sin intereses a los 79 países más pobres del mundo

Esta cantidad supone un 18% más del montante reunido en 2007, informó en una rueda de prensa en Bruselas la directora gerente del BM, Ngozi Okonjo-Iweala.

La entidad no ha precisado de momento cuánto otorgará cada país o institución financiera en concreto, ya que la decisión se adoptará formalmente el próximo mes de febrero.

Los 49.300 millones de dólares serán depositados en la Asociación Internacional de Desarrollo (IDA, en inglés), un fondo gestionado por el BM al que contribuyen los países ricos, además del propio organismo.

Okonjo-Iweala afirmó que este montante para tres años ayudará a muchas personas a salir de la pobreza y mejorar su situación y a los países en desarrollo, a intentar alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio fijados por la ONU para 2015.

Asimismo, se mostró convencida de que esta aportación "va también en el interés de los países ricos", ya que no sólo se contribuye a reducir la pobreza de millones de personas, sino también a ayudar a los países en desarrollo a formar parte del mercado mundial.

El vicepresidente de Financiación Concesional y Asociaciones Estratégicas del BM, Axel van Trotsenburg, señaló que los 51 donantes que participan en este fondo aún tienen que verificar las cifras de cara a su aprobación formal.

Aseguró que esta ratificación entra dentro del "procedimiento normal" de las campañas de recaudación que del BM para refinar la IDA cada tres años, y confió en que el dinero esté disponible a partir de julio de 2011.

Van Trotsenburg indicó que, por zonas geográficas, África suele acaparar el 50% de los fondos, Asia el 45% y Oriente Medio y Latinoamérica el resto, en tanto que, por proyectos, el 40% va destinado a infraestructuras, el 30% a protección social y educación, el 10% a agricultura y el resto a actividades como reforzar la capacidad de las instituciones y el Estado de derecho.

(Publicado por EFE, vía Yahoo! Noticias)

La economía mundial crecerá más de 4% en 2011, impulsada por los países emergentes

Buenos Aires, 14 de diciembre.- El crecimiento de la economía mundial durante el año 2011 será levemente superior al 4%, señaló el informe de diciembre del Instituto Argentino de Ejecutivos de Finanzas (IAEF).

En este sentido, el documento destacó que el mayor impulso provendrá del dinamismo de los países emergentes. "El viento de cola se prolonga, con tasas de interés extremadamente bajas en las economías desarrolladas y precios internacionales que, en los últimos doce meses, muestran aumentos del 23% para la soja y del 32% en los casos de trigo y maíz", indicó el estudio. Asimismo, el informe analizó los bajos niveles de endeudamiento y de los vencimientos correspondientes a 2011 en los países del mundo emergente, con excepción de Europa del Este y de algunos países asiáticos (como Filipinas y Pakistán, entre otros).

En esta línea, remarcó que en dicha situación radica una fortaleza importante, en particular en comparación con las dificultades que enfrentan los países PIIGS (Portugal, Irlanda, Italia, Grecia y España). Por otra parte, el IAEF destacó el clima de coordinación que se desprende de la última reunión del G20 realizada en Seúl, en particular "del compromiso de los líderes mundiales con el rebalanceo de la economía global, respetando las particularidades de cada país; y desarrollando un enfoque más orientado al mercado en los regímenes cambiarios y políticas de corrección fiscal amistosas con el crecimiento, en las economías desarrolladas". Sin embargo, el documento reconoció que "surgen interrogantes respecto de la institucionalidad del G20 y la capacidad de otorgarle vigencia a sus recomendaciones". Argentina En cuanto a la Argentina, el informe puntualizó que el país capitaliza el clima internacional favorable.

"La producción industrial acumula un crecimiento del 8,8% en los primeros diez meses y del 5,9% en el tercer trimestre, lo que insinúa cierta desaceleración, atribuible en parte con una elevada utilización de la capacidad industrial, que roza el 80%", explicó. Precisamente, el informe agregó que "la combinación de una elevada utilización de la capacidad instalada y de significativos estímulos a la demanda agregada en los planos fiscal -el gasto público creció 42% en octubre en términos interanuales- y monetario, explica el surgimiento de tensiones de precios y la reducción del superávit comercial, pese a la mejora en los precios internacionales, en los últimos meses". En particular, el estudio subrayó se observa un fuerte y sostenido crecimiento de las importaciones "que ha neutralizado el efecto del aumento de las exportaciones que impulsó el contexto internacional y la suba de los precios de los commodities" (Tomado de InfobaeProfesional.com, Argentina)

India y México celebran 60 años de relaciones diplomáticas

Nueva Delhi, 16 de diciembre.- El Servicio Postal de la India emitió dos sellos conmemorativos para celebrar el aniversario 60 del establecimiento de relaciones diplomáticas con México, informó una fuente oficial.

De acuerdo con un comunicado emitido por el Ministerio de Comunicaciones y Tecnologías de la Información, las estampillas muestran bailes típicos de cada país.

En el caso de la India, se escogió a la Kalbelia, danza originaria del estado de Rajastán, mientras que el internacionalmente famoso Jarabe Tapatío sirve para identificar la riqueza cultural de la nación azteca.

La India y México establecieron relaciones diplomáticas en 1950.

En 1984, ambos gobiernos acordaron crear una Comisión Conjunta que se encarga desde entonces de monitorear e impulsar los nexos bilaterales en todos los sectores.

Además de cooperar en los foros internacionales, la India y México mantienen actualmente intercambios comerciales por encima de los mil 600 millones de dólares anuales.

(Publicado por la Agencia Prensa Latina, vía Google Noticias)

Cumbre de Cancún logra modesto avance contra calentamiento global

Cancún, Quintana Roo, 12 de diciembre.- Por mayoría y no por consenso, 193 gobiernos participantes en la 16a. Conferencia de las Partes sobre Cambio Climático (COP16) adoptaron los "Acuerdos de Cancún", un modesto paquete de acciones con el que se pretende hacer frente al calentamiento global, a pesar de que Bolivia expresó su rechazo a aceptar los dos documentos base que integran el pronunciamiento final.

Los negociadores lograron los entendimientos durante la madrugada del sábado, en una sesión que inició a las 02:45 horas y concluyó a las 3:30 horas.

El acuerdo comprende un plan para diseñar un "Fondo Verde", que incluye medidas para proteger las selvas y nuevas vías para compartir tecnologías de energía limpia, también ayudar a los países en desarrollo a adaptarse al cambio climático.

Además, mantiene la meta de recaudar durante los próximos 10 años la suma de 100 mil millones de dólares anuales con el fin de ayudar a los países pobres, y establece el compromiso de limitar el aumento del promedio de las temperaturas a menos de dos grados Celsius con respecto a la época preindustrial.

Sin embargo, no queda claro cómo se recaudará ese multimillonario monto, y tampoco se vieron progresos en cómo extender el Protocolo de Kioto (que concluye en 2012), que obliga a casi 40 países desarrollados a recortar sus emisiones de gases de efecto invernadero. (Tomado de elinformador.com, México)

Países caribeños instalan sistema para aplicar pasaporte común

Puerto España, 7 de diciembre (PL)- Varios países de la Comunidad del Caribe (CARICOM) instalaron un sistema automatizado que permitirá la entrada en vigor de un pasaporte común para los estados del área.

Identificado como Caripass, el documento será efectivo en Antigua y Barbuda, Barbados, Dominica, Grenada, Guyana, Jamaica, San Cristóbal y Nevis, Santa Lucía, San Vicente y las Granadinas y Trinidad y Tobago.

Solo cinco estados de la Comunidad (Bahamas, Belice, Haití, Montserrat y Suriname) están pendientes de adherirse al convenio que estableció el documento.

El nuevo pasaporte, que contiene datos biométricos y biográficos, permitirá a los caribeños acceder de manera eficaz y rápida a terminales aéreas de los 10 estados involucrados en el acuerdo.

Asimismo, forma parte del mecanismo ideado por los jefes de Gobierno para combatir el robo de identidad y la emigración ilegal, al tiempo que constituye una pieza importante en el proyecto de Mercado Unico y Economía Caribeña.

El documento tendrá validez por un período de entre uno y tres años y será distribuido por centros establecidos con ese fin en cada territorio.

La iniciativa fue propuesta durante la XVIII Conferencia de Jefes de Estado y Gobierno de CARICOM, que tuvo lugar en Antigua y Barbuda en julio de 2007.

El uso exitoso de una manilla común para viajar a los países sede de la Copa Mundial de Cricket celebrada ese mismo año, demostró la eficacia de una tarjeta de viaje automatizada. **Costa Rica espera firmar el**

(Publicado por la Agencia Prensa Latina vía Google Noticias)

Empresarios ecuatorianos quieren buscar inversiones en Chile

Quito, 7 de diciembre (UPI)- Una misión de negocios local, conformada por cerca de 50 empresarios, viajará a Chile en abril del 2011 con el objetivo de buscar oportunidades de negocios.

El Telégrafo dijo que el primer paso será concretar nuevos acuerdos con potenciales clientes y proveedores de ese país. La Cámara de Comercio de Guayaquil y la embajada chilena organizaron un seminario denominado: Chile, un Mercado Potencial Para Hacer Negocios, en el cual participaron más de 70 empresarios ecuatorianos dentro de la óptica de buscar aliados comerciales.

Eduardo Peña, presidente de la Cámara, dijo que uno de los objetivos del evento fue concretar la participación de empresas ecuatorianas en una misión comercial a Chile. Enfatizó que es importante establecer acuerdos comerciales con ese país, ya que posee preferencias arancelarias en una amplia gama de bienes y servicios. Ecuador ofrece frutas tropicales y Chile vinos y bienes.

"Hay una tendencia del gobierno central por mejorar las relaciones que tiene con el sector privado y ese acercamiento es muy bueno para nosotros. Los acuerdos y políticas del régimen han hecho que los inversionistas vean con buenos ojos al país", dijo el dirigente empresarial. Similar criterio sostuvo Ricardo Arriagada, agregado comercial de Chile en Ecuador.

(Publicado por la Agencia UPI vía Google Noticias)